

# MÁLAGA~74•MÁLAGA~74•MÁLAGA~74•

## ENERO

- En la formación del Gobierno presidido por don Carlos Arias Navarro, y dado a conocer en la tarde del día 3, figuraba un malagueño: don José Utrera Molina. Perteneciente al gabinete del almirante Carrero Blanco, el señor Utrera Molina pasó de la cartera de la Vivienda a la Secretaría General del Movimiento.
- Don Antonio Gallego Morell, presidente de la Comisión Gestora de la Universidad de Málaga fue distinguido con el premio Nacional de Literatura «Miguel de Unamuno», compartido con don Luis Rosales.
- El Banco de Crédito Local de España concedió al Ayuntamiento de Ronda un préstamo de más de sesenta y dos millones de pesetas para financiar diversas obras municipales, entre ellas, la adquisición del Palacio de Mondragón, obras del nuevo Ayuntamiento y urbanización del paseo al borde del Tajo.
- Se hacen públicas las estadísticas del aeropuerto de Málaga durante el año 1973. Entraron y salieron, tanto en vuelos nacionales como extranjeros, regulares o charter, 2.709.928 personas, y los aviones entrados y salidos fueron 41.176. Ello supone un aumento, en relación con 1972, de 11,5 por ciento en pasajeros y el 8,4 por ciento en aviones.
- Don Manuel Hernández Sánchez, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, fue nombrado para el cargo de secretario general de la Organización Sindical. Pese al poco tiempo que permaneció en la provincia de Málaga, el señor Hernández Sánchez se ganó el afecto de todos los malagueños.
- Dos malagueños fueron nombrados para destacados cargos en la Administración: don José Manuel Merelo Palau, como delegado nacional de Acción Política y Participación, y don Enrique Fernández-Laguiolat Rodero, como director general de Comercio de Productos Industriales y de Servicios.
- En la Diputación Provincial dio comienzo el XXI Curso de Perfeccionamiento de Funcionarios de Corporaciones Locales. La conferencia inaugural estuvo a cargo de don Francisco de la Torre Prados, presidente de la Diputación, y versó sobre el tema «Las Diputaciones ante el siglo XXI».
- El Ayuntamiento de Antequera aprobó el expediente para la concesión de la medalla de oro de la ciudad a don Víctor Arroyo, que fuera gobernador

civil de Málaga y que tanto interés y dedicación pusiera en los asuntos de esta localidad.

- Don José María Aparicio Arce fue nombrado gobernador civil y Jefe provincial del Movimiento. Con anterioridad había sido delegado nacional de Provincias.
- En la Facultad de Ciencias Económicas, pronunció una conferencia sobre el tema «Nuevas fórmulas para la explotación agraria» don Alberto Bailarín Marcial, presidente del IRYDA.
- El presidente del IRYDA, señor Bailarín Marcial efectuó una visita a las obras del Plan de Acción Especial para Ronda.
- Durante el mes de enero entraron y salieron del aeropuerto de Málaga 2.661 aviones, con un total de 140.610 pasajeros entrados y salidos.

## FEBRERO

- Tomó posesión de los cargos de gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don José María Aparicio Arce, acto que presidió el vicesecretario general del Movimiento, don Antonio J. García Rodríguez Acosta.
- Otro malagueño fue nombrado para un importante cargo. Don Jesús Santos Rein, que fuera director general de Transportes Terrestres, pasó a ocupar la dirección del Secretariado de Asuntos Económicos Sindicales.
- Fue presentado en la Diputación Provincial el libro «La Málaga de comienzos de siglo», editado por la Corporación y escrito por Manuel Blasco Alarcón, con reproducciones de cuadros representativos de su obra. El profesor Gallego Morell hizo la presentación.
- La Diputación acordó iniciar el expediente para la concesión del título de hijo predilecto de la provincia a favor de don Manuel Hernández Sánchez, que fue gobernador civil de la Provincia.
- Antequera aprobó el presupuesto municipal para el año 1974: 103 millones de pesetas.
- El Ayuntamiento de Málaga aprobó el presupuesto del año 1974 por un importe de 1.052.568.820 pesetas.
- La viuda del profesor Nowinski comunicó a la Universidad de Málaga que la biblioteca de su marido, compuesta por 6.162 volúmenes, pasará a la Universidad malagueña.

• Las autoridades malagueñas se trasladaron a Madrid para asistir al acto de imposición de la Gran Cruz de la Orden del Mérito Civil a don Manuel Hernández Sánchez, cuyas insignias le ofrecieron.

• El Ayuntamiento de Marbella convocó el III Premio de novela que lleva el nombre de la ciudad.

• En toda la provincia se procedió a la constitución de los nuevos ayuntamientos tras las elecciones celebradas en el mes de noviembre. Igualmente quedaron constituidos los consejos locales del Movimiento.

• Tomó posesión del cargo de presidente del Consejo Económico Social Sindical de la Penibética don Antonio J. García Rodríguez Acosta, en el curso de la reunión de la Comisión Permanente del mismo. Se constituyeron las ponencias de trabajo y se acordó celebrar el Pleno del Consejo en el mes de octubre en Jaén.

• El Instituto Geológico y Minero de España solicitó una reserva para la búsqueda de lignitos en una amplia zona de las provincias de Málaga, Sevilla y Córdoba. La reserva lleva el nombre de Fuente de Piedra, es decir, del municipio malagueño desde donde irradia la misma.

• La Diputación acordó en sesión plenaria la adquisición de material médico quirúrgico por valor de 18 millones de pesetas con destino al Hospital Civil de San Juan de Dios.

• Televisión Española por un lado, y Radio Nacional de España por otro, dedicaron en un mismo día una gran atención a Málaga. Mientras TVE ofreció un reportaje dentro de la serie «De Norte a Sur» con estampas de la capital y la provincia, Radio Nacional, en «La unidad de las tierras de España», tuvo a Málaga en antena durante todo el día.

• Se llevó a cabo una campaña de divulgación cooperativa, organizada por el Centro de Educación Cooperativa de Zaragoza, que alcanzó a 14 puntos de nuestra provincia.

• Fueron anuladas las elecciones municipales por el tercio familiar celebradas en Antequera. Asimismo, la sentencia de la Sala de lo Contencioso-Administrativo de la Audiencia Territorial de Granada, afecta a las elecciones del tercio de entidades.

• El recurso interpuesto contra las elecciones del tercio familiar de Cártama, fue desestimado por la misma Sala.

# MÁLAGA~74 • MÁLAGA~74 • MÁLAGA~74 •

•La Peña Malaguista otorgó el VIII Premio Málaga de Investigación, al trabajo «Las pinturas de la Catedral», de don Agustín Clavijo García, y el especial a «Las cadenas de Markov. Su aplicación al clima de Málaga. Posibilidades turísticas», de don Juan Ignacio Domínguez Martínez.

•Fue inaugurado el puente sobre el río Benamargosa, que acaba con el aislamiento de la barriada Salto del Negro, del término de Cútar. Es el primer paso para la construcción de la carretera entre Benamargosa y Riogordo. La Diputación invirtió en la obra más de seis millones de pesetas.

•El Banco de Crédito Local de España, concedió un préstamo de cerca de 26 millones de pesetas al Ayuntamiento de Benalmádena para la urbanización de los terrenos de «La Sierrezuela», de propiedad municipal.

•Durante el mes de febrero entraron y salieron del aeropuerto de Málaga 2.239 aviones y 136.853 viajeros.

## MARZO

•En el Hogar Provincial de «San José» dio comienzo un curso de auxiliares de puericultura, organizado por el P. P. O. y la Escuela de Puericultura a instancias de la Diputación Provincial.

•Visitó por primera vez Málaga oficialmente el capitán general de la 9.<sup>a</sup> Región Miiitar, don Ángel Ruiz Martín.

•El Gobernador Civil, don José María Aparicio Arce, visitó Antequera y Archidona, donde conoció las necesidades de ambas poblaciones.

•El Ayuntamiento de Vélez-Málaga acordó ceder al Ministerio de la Vivienda 10.000 metros cuadrados para la construcción de 75 viviendas.

•Siguiendo su plan de visitas a las localidades de la provincia, el gobernador civil, con el presidente de la Diputación, visitó Vélez-Málaga, Torre del Mar, Torrox y Nerja, donde igualmente conoció los planes de expansión de estos cuatro importantes núcleos.

•En el Pleno de la Diputación se reiteró el acuerdo para que por TVE se haga el estudio pertinente a fin de que los programas de la primera cadena lleguen a toda la provincia, así como la extensión a la misma de la segunda cadena.

•En el mismo Pleno de la Corporación se aprobó ofrecer al instituto Español Oceanográfico su estímulo y ayuda

económica para la reapertura del acuario y para el desarrollo de estudios de Biología Marina aplicados a nuestro litoral.

•En las elecciones a diputados provinciales resultaron elegidos en representación de los municipios don Francisco Ruiz Rojas, don Alfonso López Moreno, don Manuel Palomas Jurado y don José Martín Méndez, alcaldes respectivamente de Antequera, Vélez-Málaga, Torrox y Estepona, todos ellos miembros de la anterior Corporación, y don Francisco de la Rosa Moreno, don Diego Vázquez Díaz, don Federico Reboloso Fernández, don Prudencio Molina Serrano y don Marcelo Arce Aviñó, alcaldes de Ronda, Archidona, Colmenar y Gaucín y concejal del Ayuntamiento de Málaga respectivamente. Como representantes de la Organización Sindical, don Rafael Merino García y don Eduardo Conejo Ortega, y como representantes de Entidades, don José Ángel Carrera Morales y don Antonio González Jiménez.

•Se hace pública la estadística de 1973 de congresos y convenciones: 390 fueron los celebrados en Málaga-Costa del Sol, participando 52.263 personas que produjeron a su vez 274.149 estancias

•El gobernador civil, en compañía del presidente de la Diputación, visitó Ronda para conocer las inquietudes y necesidades de la capital de la serranía.

•Fue acogida con gran interés en Málaga la noticia de la constitución de la Comisión gestora de una sociedad de promoción industrial de Andalucía, con capital mixto mayoritario del INI.

•La Caja de Ahorros Provincial, con motivo del próximo 25 aniversario, convocó dos concursos para artistas. El primero para cuadros de pequeño formato y el segundo, para bocetos murales, con 225.000 pesetas de premios en total.

•El ministro de Trabajo, don Licinio de la Fuente, vicepresidente tercero del Gobierno, inauguró el Centro de Universidades Laborales, el Centro de Higiene y Seguridad en el Trabajo, la residencia de pensionistas de la Seguridad Social y las nuevas Magistraturas de Trabajo. Le acompañó en las inauguraciones el ministro secretario general del Movimiento y consejero por la provincia de Málaga, don José Utrera Molina.

•Mientras en Marbella se presentaba la edición de la novela «A nivel ministerial», de Andrés Guirao, II Premio de

Novela «Ciudad de Marbella», en Málaga se presentaban las bases del Premio de Novela «Ciudad de Málaga», organizado por la Peña El Cenachero. El Ayuntamiento ha acordado patrocinar el citado premio.

•Fue aprobado el presupuesto ordinario de la Diputación Provincial para el presente año, ascendiendo a 643 millones de pesetas, lo que supone un aumento de 133 en relación con el de 1973. También se aprobó el presupuesto extraordinario por 77 millones de pesetas para la financiación de obras en vías provinciales de la comarca de Ronda.

•Málaga celebró el Día de Mobile, ciudad norteamericana del Estado de Alabama, hermanada con Málaga. La Diputación ofreció a doscientos y pico de visitantes una excursión a Macharaviella, cuna de los Gálvez, y visita a la Cueva de Nerja.

•Bajo la presidencia del ministro secretario general del Movimiento, don José Utrera Molina, se firmaron diversos convenios para instalaciones deportivas en Málaga y provincia. En el establecido con la Diputación, la Delegación de Deportes aportará 100 millones de pesetas y la Diputación otros 100 para la realización de diversas obras en la provincia en materia deportiva en un plazo de cuatro años. A esas cifras se unirán aportaciones municipales.

•ICONA inauguró la zona de adecuación recreativa del monte Cuenca del Guadalmedina, con un lugar de acampada en Torrijos y un monumento en recuerdo del señor Martínez Falero, el ingeniero de Montes que dirigió la gran repoblación del citado monte.

•El ministro secretario general del Movimiento, don José Utrera Molina, presidió el acto de apertura del 38 Congreso Mundial de la Prensa Deportiva, que reunió en Málaga-Costa del sol a más de doscientos profesionales y sesenta y siete países.

•Tomó posesión de su cargo el delegado de la Organización Sindical de Málaga, don Enrique Navarro Castillo, que ocupó igual cargo en Almería.

•El Centro provincial coordinador de Bibliotecas aprobó el presupuesto para el presente año por más de ocho millones de pesetas.

•Don Francisco Hidalgo Ramos, vicepresidente de la Diputación Provincial y subjefe provincial del Movimiento, fue nombrado gobernador civil de Soría.